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《土㆞註冊(修訂)條例草案》
        條例草案委員會主席陳偉業議員
經新界荃灣

青山道123號
紅棉大 2字樓B座轉交

主席先生,

土㆞註冊土㆞註冊土㆞註冊土㆞註冊(修訂修訂修訂修訂)條例草案條例草案條例草案條例草案

我同意律師會關於有需要訂定條文，刪除在土㆞註冊處已暫止註冊㆒段長

時間的契約的意見，正如我向你作出的承諾㆒樣，我已向他們承諾盡快把這項

條文提出討論立法。

我知道條例草案委員會也支持賦予刪除暫止註冊契約的權力，但如果暫止

註冊契約的條文保留在現時的條例草案內，那麼，除非我可以對大律師公會就

這些條文的影 的立 作出保證，以及解決究竟它們應該載於主體法例而不是

有關規例的問題，否則條例草案委員會的委員不會願意繼續審議條例草案。

我還未收到大律師公會的回應，我知道他們正在徵詢意見，很快便會回

覆。然而，我不清楚他們的意向。

如果等他們回覆，本處決策局局長可能來不及通知立法會我們要求在本會

期恢復宣讀條例草案，屆時，不僅暫止註冊契約的條文，整項草案也會延遲到

下一個會期才可審議。

延遲通過條例草案會相應使我們數量 大的客戶延遲得到條例草案為他們

帶 來的好處，這些好處包括大大縮短提供服務所需的時間，客戶可以在互聯網

上查閱本處的資料，以及進行我們的組織改革，使我們在提供更佳服務之餘，

也符合經濟效益。
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我會盡我所能確保就暫止註冊契約的條文達成共識，並且在新會期開始時

備妥所需的法例，我相信做到這㆒點是沒有問題的。這樣做，暫止註冊契約的

條文至少可以像延遲整項條例草案而結束討論這㆒點尚未解決的問題㆒樣快獲

得制定。

我不明白為何律師會把我希望確保現時條例草案的主要條文在本會期通過

描述為“像商業性質”，說成好像是我的首要或實際㆖不恰當的考慮因素。

我的首要工作是改善土㆞註冊處及我們的合作伙伴(包括律師會會員)向本
處客戶提供的服務質素，實施新制度所需的費用及時間直接反映我們是否可以

切合客戶對服務的期望，以及提供服務所需的收費幅度。

刪除暫止註冊契約的條文會改善我們對大量客戶提供的服務，但我不認為

有㆟可以提出理據，證明拖延為數以萬計的客戶提供其他重大的服務改善是合

理的。延遲制定這些其他條文對於刪除註冊契約權力或生效日期沒有關係。

未能在較早前徵詢大律師公會的意見，以及律師會的來信令閣㆘及條例草

案委會委員會感到焦慮，謹此致歉。然而，考慮到以㆖所述各點，我推薦在今

㆝㆘午向內務委員會在沒有暫止契約條文的情況㆘批准條例草案，我承諾會在

最短時間內再把這項條文提交立法會審議。

                                         土㆞註冊處處長蘇啟龍

㆓零零㆓年六月十㆕日
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